
Flecken Bruchhausen-Vilsen

N i e d e r s c h r i f t

über die 11. Sitzung des Marktausschusses am 12.01.2005

im/in der
Sitzungssaal des Rathauses in Bruchhausen-Vilsen

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr                                Sitzungsende: 19:45 Uhr

Anwesend:

Vorsitzender 
Heinz Rösseler 

Stimmberechtigte Mitglieder
Bernd Garbers
Hermann Hamann
Johann Mügge
Peter Bork
Dr. Dr. Wolfgang Griese
Heinz Rösseler
Gerda Ravens

Mitglieder ohne Stimmberechtigung
Henry Stummer

Verwaltung
Ralf Rohlfing
Andreas Schreiber

Gäste
Heinrich Klimisch
Lars Bierfischer
Peter Schmitz
Willy Immoor
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Öffentlicher Teil :

Punkt 1:
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der
Beschlussfähigkeit

Herr Rösseler eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er stellt fest, dass der Ausschuss
mit Ladung vom 15.11.2004 ordnungsgemäß geladen und damit beschlussfähig ist.

Punkt 2:
Genehmigung der Niederschrift über die  9. Sitzung vom 09.03.2004
Genehmigung der Niederschrift über die 10. Sitzung vom 30.08.2004

Einwände gegen die Niederschriften liegen nicht vor. Die Niederschriften werden bei einer
Enthaltung genehmigt.

Punkt 3:
10-0311/04
Jahresabschluss 2003 des Eigenbetriebes „Brokser Markt“
a) Feststellung des Jahresabschlusses 2003
b) Zahlung einer Eigenkapitalverzinsung für das Jahr 2003

Der Marktausschuss empfiehlt dem Rat einstimmig,

a) die Richtigkeit des Jahresabschlusses und des Lageberichtes für das Wirtschaftsjahr 2003 zu
beschließen und
b) einen Betrag von 5.027,57 € als Eigenkapitalverzinsung dem Haushalt des Fleckens zuzuführen.

Punkt 4:
Wirtschaftsplan des Eigenbetriebes „TourismusService“ für den Bereich Brokser
Heiratsmarkt für das Jahr 2005

Herr Rohlfing erläutert die Ansätze im Wirtschaftsplan des Eigenbetriebes für den Bereich des
Brokser Marktes. Nachdem im Jahr 2004 eine Anpassung der Standgebühren in Form des Zuschlags
der Werbekostenpauschale beschlossen wurde, liegen nunmehr die genauen Zahlen vom Markt
2004 vor. Diese bewegen sich in den auch schon für 2004 vorgesehenen Umfang von 233.000 €.
Die Einnahmen aus den sonstigen betrieblichen Erträgen haben sich verringert, weil für 2004
einmalig ein Mietanteil der Samtgemeinde für das Tourismusgebäude und ein Betrag des Fleckens
für die Verlustabdeckung des Gebäudes enthalten waren. Ab 2005 werden für beide Bereiche
(Markt und Fremdenverkehr) getrennte „Unterwirtschaftspläne“ geführt.

Auf der Ausgabenseite konnten die Gesamtkosten gegenüber dem Vorjahr gehalten werden.
Erfreulicherweise verringerten sich die Personalkosten. Neben den Verwaltungskosten werden  für
2005 aufgrund des Vorjahresergebnisses nur 800 Bauhofstunden zugrunde gelegt, wobei diese
Position wegen der Wetterabhängigkeit schwankend sein dürfte. Neben den Abschreibungskosten
wurde auch der Ansatz für Reparaturen erhöht, weil das Denkmal auf dem Marktplatz einen neuen
Anstrich benötigt. Die Erhöhung der Position „sonstige Kosten“ beinhaltet u.a. auch den
Mineralbedarf für Ausbesserungsarbeiten auf dem Marktplatz.
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Dem zu erwartenden Jahresgewinn von 13.100 € stehen aber noch die alljährliche
Eigenkapitalverzinsung (2005 in Höhe von 7.900 €) gegenüber. Herr Rohlfing weist daraufhin, dass
in 2005 oder 2006 auch noch die Kosten für den B-Plan „Markt“ in Höhe von 7.500 € fällig werden.

Der Ausschuss nimmt den Wirtschaftsplan 2005 zur Kenntnis und empfiehlt diesen dem Rat des
Fleckens Bruchhausen-Vilsen zur Beschlussfassung.

Punkt 5:
Rückblick Brokser Heiratsmarkt 2004

Herr Rösseler gibt einen kurzen Rückblick auf den Marktverlauf 2004. Das Wetter hat im
vergangenen Jahr leider nicht besonders gut mitgespielt, so sind der Freitag und Samstag „ins
Wasser gefallen“. Trotzdem waren die meisten Aussteller noch relativ zufrieden, gerade in
Anbetracht der rückläufigen Einnahmen auf anderen Veranstaltungen.

Herr Bierfischer bittet darum, dass in der Verkehrsbesprechung auf die Problematik der nicht
genügenden abfahrenden Busse am Samstagabend hingewiesen wird.

Auf Nachfrage von Herrn Hammann erklärt Herr Rohlfing, dass sich in den vergangenen Jahren die
Anzahl der Toilettenwagen kontinuierlich erhöht hat. Trotzdem soll versucht werden, im Jahr 2005
punktuell weitere Wagen zu platzieren.

Herr Bork weist auf das Problem der Wegebeschaffenheit an den Regentagen hin. Nach kurzer
Diskussion wird die Verwaltung beauftragt, die Kosten für eine mögliche Wegebefestigung zu
ermitteln.

Punkt 6:
Mitteilungen der Verwaltung

Punkt 6.1:
Aufnahme eines Darlehens

Herr Schreiber gibt bekannt, dass für den Bau des Tourismusgebäudes und für die Investitionen im
Marktbereich ein Darlehen in Höhe von 100.000 € mit einem Zinssatz von 2,95 % und einer
Laufzeit von fünf Jahren aufgenommen wurde.

Punkt 6.2:
Prüfung der Jahresrechnungen des Eigenbetriebes „Brokser Markt“

Herr Schreiber teilt mit, dass das Rechnungsprüfungsamt (RPA) den Eigenbetrieb von der
jährlichen Prüfung befreit hat. Gleichzeitig nimmt das RPA die Aufgabe nach jeweils drei Jahren
wahr. Z.Zt. stehen noch die Abschlüsse für 2002 – 2004 aus. Das RPA hat nunmehr mitgeteilt, dass
die Prüfung aufgrund von dortigen Arbeitsverdichtungen nicht vorgenommen werden kann. Der
Marktausschuss nimmt zur Kenntnis, dass damit ein Wirtschaftsprüfer beauftragt werden muss.

Punkt 7:
Anfragen und Anregungen
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Punkt 7.1:
Rundgang am Marktmontag

Herr Bierfischer bittet darum, dass sich der Marktausschuss beim traditionellen Rundgang am
Marktmontag vor dem offiziellen Teil treffen sollte, damit verschiedene Themen bereits im Vorfeld
angesprochen werden könnten.

Punkt 7.2:
Termine

Herr Rösseler teilt mit, dass er zum 04.02.2005 zu einem gemütlichen Abend eingeladen hat, um
mit einheimischen Schaustellern und Wirten über den Brokser Heiratsmarkt zu sprechen. Der
Ausschuss ist selbstverständlich auch eingeladen.

Am 18.02.2005 findet eine Filmvorführung im Forum Bruchhausen-Vilsen statt. Thema ist die
Geschichte des Jahrmarktes – am Beispiel des Brokser Marktes -. Gedreht wurde der Film vor zwei
Jahren von einem Göttinger Institut.

Wegen des gemeinsamen Besuchs des Oktoberfestes in München soll kurfristig ein
Terminvorschlag und eine Kostenübersicht erarbeitet werden. Alle Anwesenden legen grossen Wert
darauf, dass der geplante Marktbesuch rein privat ist und jeder die Kosten selber tragen muss.

Punkt 8:
Einwohnerfragestunde

Es liegen keine Anfragen vor.

Vorsitzender Rösseler bedankt sich bei den Anwesenden für die Mitarbeit und schließt die Sitzung
um 19.45 Uhr.

Der Vorsitzende Der Gemeindedirektor Der Protokollführer

Seite 4 / 4


